
Verbale dell’Assemblea degli studenti, dei docenti e del personale 

tecnico-amministrativo del Dipartimento di Lettere e Filosofia per la 

presentazione della relazione CPDS 2022 – 14 novembre 2023 

 

Il giorno 14 novembre alle ore 15:00 presso l’aula 9 C del Dipartimento di Lettere e Filosofia è 

convocata un’assemblea aperta a tutti gli studenti, docenti e personale tecnico-amministrativo del 

Dipartimento di Lettere e Filosofia, al fine di presentare la relazione CPDS dell’anno 2022. 

L’assemblea si è svolta ampia partecipazione. 

La Prof.ssa Maria Valentini, coordinatrice della CPDS dà il benvenuto a tutti gli intervenuti e presenta 

i membri della CPDS. 

La Prof.ssa Cecilia Mazzetti illustra le finalità e il metodo di lavoro della Commissione, istituita in 

ottemperanza alla Legge 240/2010 e ulteriormente definita dal decreto legislativo n. 19 del 27/1/2012, 

nonché disciplinata dalle procedure AVA, dallo statuto e dal regolamento di Ateneo e dalle linee 

guida del presidio di qualità sull’attività delle CPDS. 

La Prof.ssa Mazzetti espone inoltre in sintesi i contenuti e le fonti documentali della relazione annuale 

CPDS, nella quale vengono analizzati i corsi di laurea triennali e magistrali attivati dal Dipartimento 

di Lettere e Filosofia operando un monitoraggio permanente. Si ricorda che il corso magistrale LM-

89, attualmente al secondo anno dall’istituzione, verrà analizzato a partire dalla relazione 2023, 

attualmente in lavorazione, e che il corso a ciclo unico in Scienze della Formazione primaria, di 

recentissima istituzione, verrà analizzato a partire dall’anno successivo. 

 

Carlotta Petronio, rappresentante degli studenti triennali in CPDS, riferisce il contenuto della 

relazione 2022 circa il corso triennale in Lettere, sottolineando i punti di forza e di debolezza del 

corso così come emersi dall’analisi dei dati a disposizione.  

Tra i punti di forza si registrano il buon rapporto tra docenti e studenti, la relazione positiva con il 

territorio, anche grazie alla possibilità per gli studenti di svolgere tirocini, la presenza e i servizi della 

biblioteca, il buon funzionamento degli sportelli SOT. Le debolezze consistono, nella relazione del 

2022, ancora essenzialmente nel cattivo stato della sede di via Zamosh e nella scarsa mobilità 

internazionale. 

Carlotta Petronio ricorda inoltre l’opera di sensibilizzazione sull’utilità dei questionari degli studenti 

che viene promossa da parte dei docenti e dei rappresentanti degli studenti. 

 

Interviene il Direttore del Dipartimento, prof. Sebastiano Gentile, sottolineando l’importanza del 

lavoro della CPDS. 

 

La parola passa a Sara Poldi, rappresentante degli studenti magistrali in CPDS, che illustra la struttura 

della relazione, articolata in sezioni analitiche e in quadri di sintesi. Riferisce poi il contenuto della 

relazione 2022 circa il corso magistrale in Lettere, sottolineando, come la collega precedentemente, i 

punti di forza e di debolezza del corso così come emersi dall’analisi dei dati a disposizione. Del corso 

magistrale vengono valutati positivamente l’ottimo rapporto docenti-studenti, l’alta qualità della 

docenza, la possibilità di destinare 6 CFU a tirocini formativi presso un’ampia scelta di istituzioni. 

Le debolezze corrispondono a quanto rilevato per il corso triennale. Tra le proposte della 

commissione per il miglioramento ricorda l’incoraggiamento a monitorare i punti deboli. 

Si apre un ampio dibattito tra studenti e docenti. Alcuni studenti, soprattutto magistrali, lamentano 

alcune sovrapposizioni degli orari dei corsi. Una studentessa espone la sua esigenza di proseguire 



anche nella magistrale un percorso formativo orientato sui temi della comunicazione, ricordando di 

aver rappresentato la questione insieme a dei colleghi studenti al presidente dei Corsi di studio. 

Interviene la Prof.ssa Alessandra Peri, ricordando, insieme all’utilità del servizio offerto dagli 

sportelli SOT, anche l’importanza del contatto diretto con i docenti. Espone altresì nel dettaglio tutta 

l’offerta formativa del Dipartimento, e insieme al Direttore Prof. Sebastiano Gentile incoraggia gli 

studenti a utilizzare i canali ufficiali (rappresentanze degli studenti presso i consigli di corso di studi 

e i Consigli di Dipartimento) per esprimere le proprie esigenze. 

Seguono ulteriori richieste di chiarimento o esposizioni di difficoltà da parte degli studenti, in merito 

all’acquisizione di CFU per l’insegnamento della geografia. Rispondono la rappresentante degli 

studenti presso il Consiglio di Dipartimento e la Prof.ssa Peri esponendo nel dettaglio le possibilità 

di insegnamento per i laureati nei corsi in Lettere. Il prof. Gentile ricorda la possibilità per gli iscritti 

presso Unicas di sostenere gratuitamente ulteriori 24 CFU. La prof.ssa Orofino segnala l’ulteriore 

nuova possibilità dell’Erasmus Lazio. 

Vengono presentate ulteriori richieste degli studenti circa i corsi di inglese e l’esigenza di prolungare 

l’orario della biblioteca, di cui tuttavia già si ricorda l’estensione – avvenuta negli ultimi anni - dei 

servizi offerti, che sono legati al personale a disposizione. Viene menzionata da parte della 

rappresentante degli studenti magistrali l’esigenza degli studenti del secondo anno della LM-89 di 

anticipare i laboratori e i tirocini; gli studenti vengono informati che si è già provveduto a risolvere 

la questione, e vengono invitati alla riunione già convocata per il 27 novembre p.v. 

 

La Prof. Mazzetti riporta la discussione sul tema della CPDS, ricordando come compito della 

Commissione sia il monitoraggio dell’andamento dei diversi temi e indicatori, che viene operato 

attraverso il confronto tra anni successivi e invitando gli studenti ad apprezzare l’andamento positivo 

generale anche quando il miglioramento è solo parzialmente riscontrabile in modo diretto da tutti gli 

studenti. A conclusione ricorda le diverse possibilità che gli studenti hanno di presentare le proprie 

richieste attraverso le rappresentanze elette in seno al Consiglio dei Corsi di studio, al Consiglio di 

Dipartimento e alla Commissione paritetica docenti studenti. 

 

La prof.ssa Valentini conclude ringraziando tutti i presenti e le studentesse Sara Poldi e Carlotta 

Petronio Altavilla per il lavoro fatto. 

 

 

Non avendo altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 16:00. Si allegano al presente Verbale le 

email di approvazione. 

 

Prof.ssa Maria Valentini  

Prof.ssa Cecilia Mazzetti  

Sig.ra Chiara Petronio Altavilla 

Dott.ssa Sara Poldi  
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